



Tätigkeitsbericht Arbeitsgemeinschaft Pruritusforschung (AGP) 2019

Die Arbeitsgemeinschaft Pruritusforschung (AGP) ist eine Arbeitsgemeinschaft der Deutschen Dermatologischen Gesellschaft e.V. (DDG). Die AGP bündelt die Interessen zum Thema Pruritus innerhalb der DDG.

Zu diesem Zweck werden regelmäßig Fortbildungsveranstaltungen und Symposien organisiert, an denen die aktuellen Erkenntnisse auf dem Gebiet des Pruritus diskutiert werden. Wir fördern die klinische und experimentelle Forschung in diesem Bereich, unter anderem die Koordination und Mitbetreuung epidemiologischer und klinischer Studien sowie von Registern und Datenbanken. Weiterhin unterstützen wir die Entwicklung und Etablierung von Leitlinien zum Thema Pruritus in Abstimmung mit der DDG.

Wir sind eine interdisziplinäre Gesellschaft, in der neben Dermatologen auch viele andere Fachgruppen wie Internisten, Physiologen und Psychologen vertreten sind.

In regelmäßigen Abständen tagt die AGP im Rahmen von Satellitensymposien auf renommierten Fachkongressen wie 2017 auf der DDG-Tagung in Berlin oder 2018 auf der ADF-Tagung in Zürich. Weiter war die AGP auch 2018 auf dem Pruritussymposium in Münster beteiligt. Dort fand auch die letzte Mitgliederversammlung statt. Ein wesentlicher Aspekt unseres Vereins ist auch die Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses, die durch die Einwerbung von Mitgliedsbeiträgen ermöglicht wird. Während der jährlichen Satellitensymposien wird ein Preis der AGP für den besten eingereichten Beitrag eines Nachwuchswissenschaftlers ausgelobt. Im Jahr 2018 ging dieser Preis an Frau Dr.med. Romana Kupsa für Ihren Vortrag „Reduction of chronic pruritus by narrow- and broad-band UVB light“.

Aktiv arbeiten Mitglieder der AGP an der Erstellung und Überarbeitung der Pruritusleitlinie sowohl auf nationaler als auch auf europäischer Ebene mit. Weiterhin entsendet die AGP Mitglieder in die EADV Task-Force Pruritus und ist ebenfalls am European-Prurigo-Projekt beteiligt. Weiter ist die „Initiative Pruritusparameter“ der AGP sehr aktiv. Regelmäßig finden hier Workshops mit Unterstützung der DDG statt zur Harmonisierung der Prurituseinschätzungen auf nationaler Ebene. International besteht hier eine enge Kooperation mit der International Society for the Study of Itch (IFSI). Zusätzlich erfolgt eine Zusammenarbeit mit HOME (Harmonisation of Outcome Measures in Eczema).

Auch 2019 findet auf der DDG-Tagung in Berlin wieder ein Satellitensymposium der AGP statt. Zum Abschluss des wissenschaftlichen Programms erfolgt eine Mitgliederversammlung mit Wahlen zum Vorstand.

Jeder, der Interesse an dem spannenden Feld der Pruritusforschung und an seiner Weiterentwicklung interessiert ist, kann jederzeit unbürokratisch Mitglied in der AGP werden. Ein entsprechendes Mitgliedsformular ist auf der Homepage der AGP (<https://pruritus-forschung.de>) zum Download hinterlegt. Wir freuen uns über jeden, der bereit ist unsere kleine Gesellschaft zu unterstützen.

Gez.

Dr. Hartmut Ständer

Dr. Dr. Andreas Kremer

Dr. Franz Legat